
１ 会 議 名  議会基本条例推進協議会 

２ 日  時  令和４年 11 月 18 日（金） 

        午後１時 29 分から午後 2 時 1 分まで 

３ 場  所  第２・第３委員会室 

４ 出席議員  15 名 

５ 欠席議員  なし 

６ 事務局出席者 議会事務局長 丹羽至、同統括主査 寺澤顕 

７ 会長あいさつ 

８ 報告事項 

（１）各チームの現況報告について 

特になし。 

 

（２）その他 

特になし。 

 

９ 協議事項 

（１）ふれあいトーク（意見交換会）の開催について 

・意見交換会について 

（市民活動団体との意見交換会について） 

関戸会長：市民活動団体は１５名ほどの参加と聞いている。３グループに分

かれて意見交換を行いたい。本日の視察対応資料である３グループに分

かれることを考えている。テーマについては、ローカルワイドウェブいわ

くらからスタッフが入り、ファシリテータをやる。市民団体からある程度

テーマをもらって進めていくが、話が盛り上がらなかった場合、議会で意

見募集している件になるという流れでいく。午後７時から始まり１時間

半程度の予定。 

木村議員：服装は自由で良いか。 

関戸会長：構わない。 

大野議員：集合時間は何時か。 

関戸会長：15 分前でお願いする。６時 45 分集合。 

黒川議員：７時 15 分からだから７時集合ではないか。 

関戸会長：訂正する。集合時間は７時でスタートは７時 15 分である。終了

予定は９時となっているが、状況による。 

議会事務局長：記録は誰が行うのか。 

関戸会長：記録は議員で行い、各チームの誰か。司会はローカルワイドウェ

ブいわくらの方。 



記録係は、Ａチームは関戸議員、Ｂチームは桝谷議員、Ｃチームは梅村

議員と決した。 

井上議員：最初はこのチームで、途中でチームを代わるのか。 

関戸会長：代わらない。相手が代わる。 

 

（農業委員会との意見交換会について） 

関戸会長：総務・産業建設常任委員会委員以外に出席希望はあるか。 

井上議員：総務・産業建設常任委員会７名と議長副議長合わせて９名である

が、農業関係の事を聞きたい方はぜひ出席してほしい。11 月 25 日午後１

時半からで、３時に終わる予定。 

関戸会長：他になし。 

 

関戸会長：サポーター意見交換会を１月 18 日（水）午後７時からと、１月

21 日（土）午前 10 時から行いたい。どちらかに参加してほしい。 

 提案であるが、オンラインのズームをまだ１回しか使用していないの

で、１月 18 日（水）午後７時からの意見交換会で使いたい。意見はない

か。 

相手がオンラインでやれる人ということになる。誰もいなければ対面と

する。議員の割り振りについては、12 月に決める。 

事務局：オンラインの参加者有無がわかるのが直前となる。 

関戸会長：オンライン希望者がなければ 18 日（水）は中止とし、21 日（土）

の１回のみとする。 

 

（２）ふれあいトーク記録書について 

関戸会長：来週 1 週間読んでいただき、問題があれば事務局で修正する。 

 

（３）視察の受入れについて 

関戸会長：１・２月分の視察について、現在４件ほど来ているが、日程が確

定次第報告する。 

  視察対応における注意点であるが、準備の関係があるため、出欠席の連

絡は事前に事務局に入れてほしい。 

木村議員：基本的にチームに任せるべき。会派の中での交代や、相手方に知

り合いがいるから出席するなど、配慮してもらいたい。 

 

（４）議場防災訓練について 

関戸会長： 地震を想定し、ストーリーを作成した。訓練の開始でブザーが



鳴り、机の下に隠れる。次が前と少し異なり、議長は行政側の誘導という

ことで西側の階段のほうへ逃げ、傍聴者は副議長が東側の階段へ誘導す

る。他にも増えた点があり、一般議員にも協力をお願いしたい。正・副議

長応接室、東側男子トイレに人がいないかの確認を片岡議員、東側女子ト

イレを井上議員、職員控室、西側女子トイレを谷平議員、議会図書室、議

員ロビー、西側男子トイレを水野議員にそれぞれ確認をお願いする。本来

なら１階まで行って議長に報告となるが、８階の階段で終了するため、東

側階段に集まり副議長に報告する流れとなる。 

  ただ、４月以降にはなるがＢＣＰチームを立ち上げ、地震や火事などい

ろいろなケースを想定し、訓練したほうがいいと考える。 

須藤議員：日にちは。 

関戸会長：初日。 

鬼頭議員：挨拶の前か。 

関戸会長：会議の宣告の直後。 

井上議員：議員の避難経路について、東側のエレベーターホールに集まるに

あたって、全員南側の出入り口からとあったが。 

関戸会長：近い出入り口からでいいと思うが、何か問題があるか。 

片岡議員：傍聴者と重ならないように、南側としたのでは。 

関戸会長：今回は簡単ではあるが、この方法で行う。 

 

（５）Zoom 活用について 

関戸会長：以前１回使用し、今回ふれあいトークで使うが、２回しか使用

していない。規定上オンラインで可能な会議、例えば代表者会などでき

ないか。視察に利用するのが一番いいが、他に何かあれば提案してほし

い。 

桝谷議員：最近視察が増えているが、依頼時にオンラインの提案をすると

いいのでは。 

関戸会長：ホームページには載せてある。 

事務局：他の視察先とあわせて行程を組んでいるため、来るときは来る。

近場であればそのような話もできるが、遠方であると宿泊の予定を組ん

でしまっている。昨日今日で４件ほど視察の依頼があり、その中にはオ

ンライン希望というのもある。ただ、日程が重なっているため調整中。 

関戸会長：ホームページにはうたってあるため、希望があれば進めていきた

い。 

片岡議員：協議会は規定上できるのではないか。検討してもいいと考える。 

梅村議員：費用の関係は。 



事務局：費用としては、ライセンス料が 28,600 円／年で、来年度用の見積

もりでは物価高の影響か、29,600 円であった。 

梅村議員：活用の見込みがなければ支払いせずに、使う時に契約すればいい

のではないか。 

 

（６）その他 

鬼頭議員：今年度は検証特別委員会を早めに行う。日程を決めたい。第１回

目は１月 13 日（金）、第２回目は 16 日（月）、第３回目は 27 日（金）、３

回とも午前 10 時から。３回目が長引いた場合は引き続き午後も。 

 

１０ その他 

関戸会長：今後視察のスケジュールが決まったら、今までとは違う形のＡＢ

Ｃの３チームで１月以降進めていく。 

 


